

Mardi 24 janvier 2023

Communication d'Etienne DE BAECQUE

« *Le château de Saint-Point : Maison d'Alphonse de Lamartine* »

Alphonse de Lamartine (1790-1869) reçoit le château de Saint-Point à l'occasion de son mariage en 1820, il en fera sa demeure familiale et marquera la maison de son goût et de celui de son épouse, Marianne. Ensemble ils transformeront ce château médiéval en partie ruinée à la Révolution pour en faire une demeure romantique dans le goût du Néogothique anglosaxon.

Demeure familiale du poète devenu une célébrité grâce au succès des méditations, Saint-Point restera son refuge intime et familial et reste très marqué par sa présence.

Cette maison d'illustre (label du ministère de la culture) a en effet été particulièrement préservée grâce à une longue transmission familiale jusqu'en 2004. À la mort du poète, sa nièce, Valentine de Cessiat va préserver son héritage et faire du Château de Saint-Point un lieu de pèlerinage Lamartinien. Sa chambre et son cabinet de travail, restés figés dans le temps, se visitent depuis cette époque et les nombreux souvenirs personnels préservés jusqu'à ce jour permettent d'évoquer sa vie : son enfance heureuse à Milly qui influencera son œuvre, sa riche carrière littéraire puis sa carrière politique au milieu de ce XIX^e siècle si mouvementé.